

## COLABORADORES

### *Daniel Camacho*

Director de la Revista de Ciencias Sociales, Catedrático y Profesor Emérito de la Universidad de Costa Rica. Doctor en Ciencias Sociales (Universidad de Bordeaux, Francia) Licenciado en Sociología (U. de Bordeaux) y Licenciado en Derecho (Universidad de Costa Rica). Autor de varios libros individuales y colectivos y numerosos artículos sobre teorías del subdesarrollo, movimientos sociales, cultura, integración centroamericana y derechos humanos.

### *Ricardo Segura Ballar*

Ingeniero civil. Experiencia profesional en el campo de las estructuras hidroeléctricas, en análisis y diseño estructural en el Instituto Costarricense de Electricidad, ICE. Trabajos de inspección de estructuras sumergidas. Trabajos de investigación relacionados con la experiencia del ICE en el campo de la ingeniería estructural. Participación en sindicatos, miembro de la Comisión Especial Mixta. Participación en varias organizaciones sociales. Miembro de la Comisión Nacional de Enlace. Publicación de varios trabajos, técnicos y políticos.

### *Domingo Campos Ramírez*

Psicólogo, Profesor Catedrático y Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas de la Universidad de Costa Rica.

### *Ciska Raventós*

Socióloga, Profesora Catedrática y Directora del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica.

### *Mauricio Menjívar Ochoa*

Sociólogo. Máster en Ciencias Políticas. Especialista en estudios de género y masculinidad. Ha sido Jefe de Investigación del Instituto Nacional de las Mujeres y docente de la UNED. Sus publicaciones más recientes son *Actitudes masculinas hacia la paternidad* (INAMU 2002); "... De cómo se explica la génesis de la masculinidad" (*Cuadernos Digitales de Historia*, UCR, 2004) y "Supuestos Teóricos e implicaciones políticas de las propuestas sobre masculinidad" (*Reflexiones* nro. 83, 2004, en prensa). Actualmente cursa el Doctorado en Historia por la Universidad de Costa Rica.

### *Fernando Artavia Araya*

Licenciado en Sociología. Profesor de la Escuela de Antropología y Sociología de la Universidad de Costa Rica. Actualmente realiza estudios en el Postgrado Centroamericano de Filosofía de la Universidad de Costa Rica.

### *Kattia Martin Cañas*

Máster en Comunicación, Universidad de Costa Rica. Asesora de fracción Partido Acción

Ciudadana, encargada de control político. Profesora en la Escuela de Periodismo, Universidad Latina.

### *Dorde Cuwardic*

Doctor en Ciencias de la Comunicación (Universidad Autónoma de Barcelona), Maestría en Literatura Española (Universidad de Costa Rica), Licenciatura en Ciencias de la Comunicación Colectiva con énfasis en Periodismo (Universidad de Costa Rica). Tiene diversas publicaciones en las ciencias sociales y en la crítica literaria. Es docente en el Doctorado en Estudios de la Sociedad y la Cultura, en la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva, en la Escuela de Filología, Lingüística y Literatura y en la Escuela de Estudios Generales.

### *Guillermo Brenes Tencio*

Educador e historiador. Trabajó como asistente de investigación en la Universidad de Costa Rica y en el Museo Histórico Cultural Juan Santamaría. Autor de varios artículos publicados en la *Revista de Ciencias Sociales*, en *Escena: Revista de las Artes*, y en la *Revista Herencia*, todas de la Universidad de Costa Rica. Tiene un artículo en prensa que serán publicados en la *Revista Procesos Históricos* (Venezuela). Colaborador del bisemanario *Cartago en La Nación*.

### *Nancy Piedra Guillén*

Egresada de los estudios doctorales en Ciencias Sociales con énfasis en Sociología, El Colegio de México, México DF. Maestría en Sociología, Universidad de Costa Rica. Historiadora. Profesora de la Escuela de Antropología y Sociología, Universidad de Costa Rica. Especialista en estudios de género, relativos a la femineidad y masculinidad, construcción de procesos identitarios, relaciones de poder y elaboración de políticas sociales con perspectiva de género. Experiencia en capacitación e investigación en programas y proyectos sociales, en especial dirigidos a mujeres, adolescentes y jóvenes.

### *Mario Samper Kutschbach*

Doctor en Historia y doctorante en Sistemas de Producción para una Agricultura Tropical Sostenible. Su principal área de trabajo ha sido la historia agraria comparada, con intereses complementarios en metodología de la investigación, geografía histórica y prospectiva, entre otros. Trabaja en el Instituto de Investigaciones Sociales y la Escuela de Geografía, Universidad de Costa Rica, y en la Escuela de Historia, Universidad Nacional.

### *Ana Lucía Calderón Saravia*

Antropóloga Social de la Universidad de Costa Rica, tiene a su cargo el Área de Evaluación de la Vicerrectoría de Investigación de esta universidad y ha trabajado como consultora para organismos internacionales que trabajan en la promoción y protección de los derechos de la niñez y la adolescencia, desarrollando acciones de investigación y producción de materiales divulgativos y educativos.

### *Róger Madrigal Ballestero*

Máster en socioeconomía ambiental, Consultor y docente universitario, CATIE (Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza). Área de trabajo: Diseño de instituciones de manejo de recursos naturales, valoración de bienes y servicios ambientales.

### *Jorge Ramírez Caro*

Teólogo y literato. Profesor en la Universidad Nacional y en la Universidad de Costa Rica. Autor de obras como: *La máquina de los recuerdos* (1993), *Los rituales del poder* (1997), *Sombras de antes* (1998), *Guía de razonamiento verbal* (2000), *Las cenizas del sentido* (2001), *Los juegos del duende* (2003), *Pensamiento hábil & creativo* (coautor, 2003) y de artículos de crítica literaria y de análisis textual y discursivo en revistas especializadas.

*Alejandra Cortés Mejía*

Licenciada de honor en Psicología, Universidad de Costa Rica, 2004, Tesis aprobada con distinción.

Bachiller en Administración de Empresas con énfasis en Recursos Humanos, Universidad Santa Lucía, 2004.

*Giselle Bustos Mora*

Maestría en Comunicación Social, Universidad de Costa Rica. Es licenciada en Ciencias de la Comunicación Colectiva con énfasis en Periodismo por esa misma universidad. Trabaja en el Consejo Nacional para Investigaciones Científicas y Tecnológicas de Costa Rica (CONICIT). Es investigadora asociada del Programa de Estudios Sociales de la Ciencia, la Técnica y el Medio Ambiente de la UCR.

